
  

«Рождённые системой» 
 

20 февраля 2024 г. в эфир Телеканала «Красная Линия» вышла 
программа "Точка зрения" с ведущим Дмитрием Аграновским 
и экспертами: Д.А.Парфёнов, Н.В.Асонов, Д.В.Любомудров, 
А.О.Степанян:  «Рождённые системой» 
 
ВИДЕО (45 минут): https://www.rline.tv/programs/tochka-zreniya/video-308415/  
  

   
  
В условиях войны, объявленной России Западом, российское общество сплотилось. 
Вооружённые силы исполняют свой долг по защите Отечества. Но есть и те, для кого слова 
«Родина», «совесть», «справедливость» ничего не значат. Иноагенты, диверсанты, «пятая 
колонна» ежедневно продолжают вредить стране, как делали это все тридцать лет после 
развала СССР. Этих людей родила система, навязанная России либералами и скроенная по 
западным лекалам. Она продолжает рождать их до сих пор. Как победить внутреннего врага? 
Об этом говорят эксперты «Точки зрения»: 
 

· Парфенов Денис Андреевич, член Комитета Государственной Думы по бюджету и 
налогам (фракция КПРФ); 

· Асонов Николай Васильевич, профессор МПГУ, действительный член Академии 
политической науки, доктор политических наук; 

· Любомудров Дмитрий Владимирович, экономист, член Совета по финансово-
промышленной и инвестиционной политике Торгово-Промышленной Палаты РФ; 

· Степанян Араик Оганесович, президент Академии геополитических проблем. 

 

Примечание: здесь отражены только вопросы ведущего экспертам и ответы Любомудрова Д.В. 
Полностью все ответы экспертов слушайте в записи эфира. 

https://www.rline.tv/programs/tochka-zreniya/video-308415/


 
Ведущий. Вопрос Парфёнову: Мы 
уже не в первый раз обсуждаем в 
наших программах вопиющий случай 
в Росавиации. В начале февраля 
сотрудники ФСБ произвели в 
центральном офисе этой 
организации в Москве обыски и 
возбудили уголовные дела. Речь 
идёт о передаче за рубеж 59 
самолётов и вертолётов Ил-76 и Ми-
8, часть из которых теперь 
используются для помощи ВСУ. 
Налицо государственная измена, причём где она происходила? В органе государственного 
управления! А ведь до этого был громкий скандал с использованием российских оборонных 
предприятий для обеспечения ВСУ. Могу только предполагать, о скольких таких случая ни мы, ни 
компетентные органы пока не знаем. Объясните, пожалуйста, что происходит? Как такое вообще 
возможно в нашем государстве в условиях объявленной против нас войны?  
 
Ведущий. Вопрос Асонову: Ещё 
один факт, вроде бы из другой 
области, но я бы ставил их в один 
ряд. Известный правовед, депутат 
Госдумы Крашенинников представил 
в «Российской газете» свою книгу 
«Всадники Апокалипсиса». И если 
для нас Великая Октябрьская 
социалистическая революция – это 
провозвестник новой эпохи в 
истории человечества, событие, 
заложившее опору для 
последующей индустриализации, победы в Великой Отечественной войне и прорыва в космос, 
то для него это – всадники Апокалипсиса, «чума, война, голод и смерть». Объясните, зачем 
именно сейчас, когда мы ведём сложнейшую операцию по денацификации Украины, выливать 
столь чёрной краски на историю своей Родины? Зачем вторить русофобам за рубежом? Какой в 
этом практический смысл, не говоря уже о морально-этическом?  
 
Ведущий. Вопрос Любомудрову: 
Дмитрий Владимирович, но может 
быть, Крашенинников не стал бы в 
такой категорической форме писать 
свою книгу, если бы не чувствовал 
какую-то поддержку. Мы смотрим 
на наши власти, и там господствуют 
разнонаправленные тенденции. 
Даже в одном интервью Путина 
Такеру Карлсону тоже содержались 
разнонаправленные тенденции. 
Президент прошелся по Ленину и 
Сталину, но в то же время говорил 
об огромной роли Советского Союза. Как это соединить и зачем вообще сейчас ругать Советскую 
власть, когда совершенно очевидно, что фашистская нечисть в мире вообще, и на Украине в 



частности больше всего боится коммунистов? 
 
Любомудров Д.В.: У Владимира Владимировича была, надо сказать, тяжелая задача, интервью 
это было направлено не на российскую публику, а на западную. И он воспользовался тем 
окошком, который ему приоткрыл, я так думаю, Дональд Трамп. Такер Калсон выступил здесь в 
качестве форточки, как посланник. А наверняка все это история связана с Трампом. И Владимир 
Владимирович довольно умело, над сказать, этим воспользовался. Я внимательно прослушал 
два раза это интервью, и еще почитал стенограмму, он достаточно аккуратно говорил, что Ленин, 
затем Сталин, сначала ВКПб, потом КПСС, формировали Украину, как отдельное государство, но 
он ведь не вдавался в особенности национальной политики советской власти. Он сказал, что это 
была искусственно сформированная территория. 
 
Ведущий: ... Он сказал, что это внутри страны было, и потом Украины развивалась внутри 
единого государства. 
 
Любомудров Д.В.: Совершенно 
верно. И я не нашел в интервью 
прямой связки с тем, что именно 
поэтому на Украине возродился 
нацизм. Нацизм возродился не 
потому, что большевики 
формировали так Украинскую ССР, а 
потому, что наши западные враги, 
воспользовавшись ситуацией 
развала СССР, сделали из Украины 
анклав, и финансировали 
деструктивные проявления нацизма. 
Точно так же капиталисты формировали Гитлера - в качестве копья против Советской России. 
Точно так же они многие годы формировали Украину, надо дать им должное, это системная 
работа на протяжении даже не 30 лет, а гораздо больше, эту работу начал еще австрийский 
генштаб до первой мировой войны, и она не прекращалась ни во время Второй мировой войны, 
и во время холодной войны, она идет и сейчас. Нам надо поучиться системности, 
долгосрочности ведения подобных ментальных войн. Проблема, которая стоит перед нашей 
страной и перед ее главнокомандующим, в том, что у нас нет видения новой системы. Ведь 
Путин же повторил след за Клаусом Швабом, что капитализм себя изжил. А что он предложил 
вместо этого? Он какую-нибудь другую систему предложил? Нет, не предложил. И получается 
так, что вы пытаетесь бороться с системой (а система капитализма была придумана не Путиным 
и не в России, это западная система), он пытается побороть последствия работы материнской 
системы, будучи ее дочерним филиалом, да еще в условиях развала материнской системы. А 
ведь дочерняя система всегда слабее материнской - это закон системотехники. И получается так, 
что мы можем сейчас выиграть войну и мы безусловно выиграем войну на украинском фронте, в 
этом нет сомнений даже у наших врагов. Но вопрос, а сумеем ли мы в вовремя построить новую 
систему? И какая-то это должна быть система? Новую систему пока никто не предложил. И все 
вот эти Крашенинниковы и все остальные писатели, они ведь тоже ничего не предлагают. Там же 
в конце у них ничего нет. Вокруг Путина нет тех системщиков, которые могли бы это создать, их 
не было и изначально. Никакие Гайдары, Чубайсы ведь ничего не писали, все это писалось в 
западных штабах, вся эта технология развала национальных государств. 
 
Ведущий: ... даже все законодательство того времени было просто списано ... 
 
Любомудров Д.В.: Конечно. Поэтому неудивительно, что вокруг Путина нет тех людей, которые 
могут написать новую систему. 



Ведущий. Вопрос Степаняну: Мы 
начали с обсуждения уголовного 
дела против сотрудников 
Росавиации, потому что оно самое 
вопиющее, но на самом деле 
уголовных дел гораздо больше. 
Фигуранты – крупные региональные 
чиновники, иногда замминистры 
федерального уровня, причём не 
только бывшие. 
Высокопоставленные менеджеры 
госкомпаний, например, РЖД. На 
муниципальном уровне посадки едва ли не каждый день. Плюс, конечно же, бизнесмены, 
работники правоохранительных органов. Статьи – хищения, взяточничество, коррупция. 
Сравнительно новая тенденция – шантажисты и мошенники блогеры и телеграмщики. При 
Ленине и Сталине такие преступления считали контрреволюционными и карали 
соответствующим образом. А сегодня, в условиях объявленной нам войны, мы можем отнести 
этих преступников к «пятой колонне»?  
 
Ведущий. Вопрос Парфёнову: Минюст ежедневно обновляет списки иноагентов, на днях в 
Госдуме прошёл законопроект о конфискации имущества иноагентов, к нему, кстати, 
неоднозначное отношение. Я хочу спросить о том, как работают все эти законы, какая от них 
практическая польза? Создана ли в России система борьбы и профилактики «пятой колонны»?  
 
Ведущий. Вопрос Асонову: Диверсантов иноагентами не объявляют, но диверсий от этого не 
становится меньше. Практически каждый день поступают сообщения о предотвращённых 
диверсиях, о возбуждённых уголовных делах и приговорах. А между тем, многие диверсии 
предотвратить не удаётся. Вот уж где настоящая боевая «пятая колонна», и ведь вербуют её из 
наших граждан, таких находят даже среди пенсионеров и студентов! До чего же надо было 
довести людей, чтобы их могли за копейки нанимать на совершение таких преступлений! Вам не 
кажется, что государство несколько запустило эту проблему?  
 
 
Ведущий. Вопрос Любомудрову: 
Дмитрий Владимирович, Я 
вспоминаю дореволюционную 
поговорку (не мы ее придумали): "В 
России строгость законов 
компенсируется необязательностью 
их исполнения". Давным-давно 
принят закон о запрете чиновникам 
иметь недвижимость и счета за 
рубежом. Но периодически все 
равно в прессе и в соответствующих 
органах выкапывают такие случаи. 
Вот недавно в одном из подмосковных городов прокуратура нашла у главы и недвижимость и 
счета, и пока никаких оргвыводов я, по крайней мере, не нашел свидетельств о таких 
оргвыводах. Одну сенаторшу тоже проверяют на предмет наличия у нее израильского 
гражданства. Но вот как Вам это? Не кажется ли Вам, что в отношении оппозиции законы в 
общем-то действуют достаточно эффективно, особенно в отношении левой оппозиции, а в 
отношении некоторых действительно строгость законов компенсируется необязательностью их 
исполнения. 



Любомудров Д.В.: Было бы странно ожидать чего-то другого. Можно процитировать известного 
баснописца "... и щуку бросили в реку". Глупо ожидать, что сама система должна кусать себя за 
хвост, что те самые люди, которые принимают те самые законы, разрешающие оффшоры, будут 
ограничивать сами себя в возможности красиво жить за народный счет, выводить деньги за 
границу, сами себя будут наказывать, ограничивать, и еще и сажать? Но такого никогда не было, 
нет и не будет, пока эта система не будет модифицирована волюнтаристским путем. А 
волюнтаристский путь в России - это всегда некий царь, генсек или президент. И именно во 
время войны у него появляются такие экстраординарные права, когда не надо спрашивать вот 
этих самых элитных людей, которые хорошо сидят, вкусно едят, много себе складируют за 
границей у наших врагов всякого имущества, не надо их спрашивать: "А хотите ли вы отказаться 
от нажитого нетрудовыми методами имущества, и обратить это все на пользу Родине?". И это в 
условиях капитализма, когда у нас главный - это индивид, по-прежнему это - главная опора. 
Конечно же, они будут продолжать маскировать всякими ширмами о любви к Родине свое 
паразитическое к ней отношение. И вот здесь я всегда цитирую Сталина: "... логика 
обстоятельств сильнее логики намерений". Да, намерение у них - оставить все, как есть, 
задрапировать, какими-то патриотическими флагами и лозунгами, и продолжать действовать в 
условиях мировой капиталистической системы. Логика войны имеет огромную силу, это как если 
сравнить всякие человеческие энергосистемы, посчитав их суммарную мощность, и сравнить с 
мощностью обычного урагана, который принес нам сюда сугробы. И получится, что мощность 
какого-то средненького урагана во много раз больше. Тем более надо выбросить все 
климатические бредни о том, что коровы пукают, что люди чему-то там вредят, поскольку одно 
лишь извержение вулкана выбрасывает больше СО2, чем все коровы. И именно энергетика 
войны, необходимость защиты Отечества дает президенту право применить экстраординарные 
методы. В качестве примера можно вспомнить, Саудовского принца Мухаммеда Бен Салмана, 
который собрал своих оффшорных паразитов в прекрасной гостинице, и сказал так: "Вы отсюда 
не выйдете, пока все украденные вами деньги не вернете в страну". По сути он их всех 
арестовал. И они сидели в этой гостинице и возвращали деньги.  
 
Ведущий: ... китайцы делали что-то похожее... 
 
Любомудров Д.В.: Да, китайцы делали то же самое. И не пора ли нашему главнокомандующему, 
как в известной басне: " ... не надо тратить слов напрасно, где надо власть употребить"? Только 
таким образом можно эту систему поменять так, чтобы, во-первых, нас не победил наш враг, и, 
во-вторых, чтобы дать наше стране новый импульс развития. Нет смысла быть последним 
вагоном в хвосте терпящей бедствия капиталистической системы (а про бедствие признал не 
только Шваб, но вслед за ним и Путин). И если голова поезда уже падает с обрыва, то наверное 
лучше отстегнуть свой хвостовой вагон, и воспользоваться преимуществами, что наш вагон - 
хвостовой, и мы можем его отстегнуть. Но ведь, опять же, вопрос в том - а куда вести свою 
страну и свой народ? Вот с этим у него проблема. 
 
 
Ведущий. Вопрос Степаняну: С сенаторшей с израильским паспортом, наверное, скоро 
разберутся. Но скажите, пожалуйста, почему таких людей в нашей стране оказалось так много? 
Чубайс – самый заметный представитель этого слоя, но им дело не ограничивается. За рубежом 
сегодня оказались десятки бывших федеральных министров, вице-премьеров, сотни и тысячи 
чиновников помельче. И подавляющее большинство формально остаются гражданами России, 
имеют здесь собственность, недвижимость, бизнес. Продолжают сосать Россию, и вывозят 
капиталы за границу. Будет ли этот вопрос поставлен ребром?  
 



Ведущий. Вопрос Парфёнову: Меня 
особенно зацепило одно место в 
интервью Путина Такеру Карлсону. 
Путин сказал, что от лидера ничего 
не зависит. Вот изменится мир, 
изменятся обстоятельства, элиты это 
осознают, начнут подстраиваться, 
тогда и в жизни начнёт что-то 
меняться. Он это сказал про 
Америку, но мне кажется, что и о 
России он думает то же самое. 
Изменятся обстоятельства, 
изменится элита, тогда и «пятая колона» пойдёт на убыль. А до этого и делать ничего не надо. И 
роль личности в истории здесь ни при чём.  
 
Ведущий. Вопрос Асонову: Если даже настроения элит наша власть пускает на самотёк, что же 
говорить о простом народе. Меня поразили данные, которые привели недавно учёные РАН. 
Оказывается, в России 10–15 молодёжи нигде не работает и не учится и вообще никак не занята 
в жизни. 15% – это несколько миллионов человек! Теперь понятно, откуда берутся диверсанты. 
Как Вы думаете, власть понимает системность этой проблемы, её опасность?  
 
Ведущий. Вопрос Парфёнову: Проблемы, о которых мы говорим, появились не вчера. Они 
рождены социально-экономической системой, созданной по западным лекалам дорвавшимися 
до власти либералами. Либералы смылись и попрятались по щелям – система осталась. И 
продолжает рождать пополнение для «пятой колонны». Когда перестанет? Что предлагают 
сегодня коммунисты для борьбы с пятой колонной и породившей её системой?  
  
Примечание: здесь отражены только вопросы ведущего экспертам и ответы Любомудрова Д.В. 
Полностью все ответы экспертов слушайте в записи эфира. 
  
Пост-релиз мероприятия на сайте "Клуба Проектного Процесса": 
https://www.projectclub.ru/Anons-01/2024.02.20-RedLine-LDV.pdf     

Все пост-релизы мероприятий на нашем сайте: https://www.projectclub.ru/Anons-01.htm 
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